

AÑO XXI.—NÚM. 6013

25 DE JUNIO DE 1881.

REDACCION, MAYOR 24.

EL ECO DE CARTAGENA.

Sábado 25 de Junio de 1881.

ECOS DE MADRID.

23 de Junio de 1881.

Los petardos han tenido el triste privilegio de preocupar á todas las clases sociales de Madrid.

Pasaron las fiestas, durante las cuales, fué preciso hacer la vista gorda para evitar conflictos y la remedia de fulminantes, llegada en sacos de arroz de la hermosa Valencia, sin duda para amenizar los espectáculos del Centenario, permaneció almacenada.

Pero la autoridad que estaba decidida á perseguir el jergo hasta en sus últimas trincheras, reanudó su noble tarea, puso en movimiento á todos sus agentes y reaparecieron los petardos.

Los dos últimos ¿quien lo ignora ya? han sido causa, el primero de dolorosas desgracias, el segundo del descubrimiento de la vasta conspiración que habían tramado los petardistas.

¡Pobres niños y pobres madres! Alegres los primeros por haber cumplido los deberes de estudiantes, felices las segundas por la alegría de aquellos, no esperaban seguramente que estos dulcísimos sentimientos habian de trocarse en breve en acerbo dolor.

¿Como llegó á manos de los niños el petardo? No se ha podido averiguar. Parecieron un divertido juguete y codiciosos de la dicha que iba á proporcionarles se escondieron con él en un portal, prendieron fuego á la mecha y un minuto despues caian heridos y abrasados.

Hace un mes otro niño recibió un juguete semejante de las manos de un hombre y para divertirse lo colocó en la hornilla de la cocina de su casa. El infeliz sucumbió.

No es posible creer que los jugadores hayan querido jugar con la vida de esos inocentes y sin embargo, las tres últimas víctimas sufren, han de sufrir á sus padres y ó morirán ó quedarán en un estado lastimoso.

La caridad que siempre acude cuando se la llama, está demostrando cuanto interés inspiran los desdichados niños. Dos de ellos pertenecen á familias pobres y no hay quien no sienta deseo de aliviar la desgracia de los padres que lloran junto al lecho de dolor de sus hijos.

En el hospital son tambien objeto de los más cariñosos cuidados por parte de los médicos y de los enfermeros.

El «Liberal» hace una noble y fecunda campaña en favor de las desdichadas víctimas y la prensa toda

le secunda con un celo digno de aplauso.

Al mismo tiempo auxilia la acción de la justicia en la represion de los culpables.

La vasta conspiracion petardista se ha descubierto y todo hace creer que horrorizados de su obra y perseguidos sin tregua los que alteraban el orden cesarán en su bárbara tarea.

Las últimas noticias de los pobres enfermos son satisfactorias. La lista de suscripción crece. Todo hace creer que la caridad curará por completo la herida producida por la barbarie.

Apesar de las medidas que se han tomado, es tal el miedo que se ha apoderado de los madrileños, que el menor ruido, un portazo cualquiera, hace creer que ha estallado un petardo.

Anoche se alarmaron los que pasaban por la calle de Alcalá al oír dos detonaciones. Algunos corrieron.

Los más serenos se informaron y supieron que las habia producido dos disparos hechos en la funcion del circo de Price.

Antes era útil y provechoso meter ruido; en adelante vá á heredar su prestigio el silencio.

Los corresponsales de la prensa extranjera residentes en Madrid han obsequiado con un espléndido banquete á las comisiones de periodistas españoles que durante las últimas fiestas tuvieron á su cargo la honra y placer de atender á los representantes de los periódicos extranjeros y de las provincias.

Presidia Mr. Honghton, simpático publicista á quien debe nuestro país ser conocido con exactitud en Inglaterra, Francia y Bélgica, y unos cuarenta periodistas nos agregamos en torno suyo bajo la influencia de la más dulce fraternidad.

Las provincias tenian allí en los que formamos la comision una humilde pero entusiasta representación, y bien puede decirse que la prensa universal estaba reunida en casa de Lardy, dando una muestra de su gran vitalidad.

Magnífico era el cuadro que ofrecian los escritores de diversos países y de distintas opiniones identificados en el amor á la humanidad, en el culto del compañerismo.

Un periódico es ciertamente un ejército. Algunos hay que pueden compararse con los más famosos de los grandes capitanes antiguos y modernos Nada les hace falta, cañones rayados, ametralladoras, fusiles de presion, y con estos elementos pueden hacerse fuegos de gue-

rilla, darse cargas de caballeria y plantearse grandes batallas.

Pues bien, al ver allí unidos por el más acendrado afecto á los que fuera de allí luchan por causas que todos creen buenas aunque sean distintas; pensaba yo que en esa guerra diaria de la idea hay tambien armisticios sublimes durante los cuales los adversarios se admiran, se hacen justicia y se abrazan cordialmente.

Y para que no faltase nada á mi comparacion tenia á mi lado al Dr. Fanstenrath, representación de la literatura, símbolo en el combate de amor y paz; en una palabra lo que son á la guerra los caballeros de la cruz roja.

A aquellos momentos de culta franqueza, de sincero cariño, de expansivo entusiasmo, eran promesa de que en lo sucesivo sabremos respetarnos y estimarnos los que por desdicha nos vemos obligados á combatirnos.

Los bruidis fueron notabilísimos. Allí se inició y se acogió con entusiasmo la idea de organizar una Exposicion de Agricultura y Metalurgia hispano lusitana colonial con el concurso de la prensa; allí se nombró una comision para formar una asociacion universal de periodistas á la que se unirá la que nos ocupamos en crear en las provincias españolas; allí por último se enviaron cariñosos telegramas á Lisboa y á Leipzig y terminó la fiesta con una suscripción de los circunstantes en favor de los niños heridos por el petardo.

La noticia de la próxima llegada á España de 60.000 judios expulsados de Rusia, ha sido objeto de variadas y animadas conversaciones.

Los prestamistas se han echado á temblar.

Pero á última hora parece que si vienen algunos serán pocos.

Comprenden sin duda que los que viven aquí de tapadillo tienen el campo hasta espigado.

La verdad es que los hay muy finos.

Muchas riñas, dos ó tres conatos de suicidio, un robo á mano armada en una casa y todo por veinte duros y tres sortijas, algunos hurtos, un hallazgo de tabaco que se habia ido á una casa particular desde la fábrica de cigarros, varios disgustos de menor cuantia entre los cobradores de los tramvias y los delegados de la autoridad, poco ó nada en los teatros y la inauguracion de los conciertos en los Jardines del Retiro constituyen el balance de los últimos ocho dias.

La única novedad teatral es la pantomima en el circo de Price titulada: «Los saltimbanquis.»

Pero esta, parece que no es novedad ¡Hay tantos!

JULIO NOMBELA.

CRONICA.

Se ha dispuesto por el Ministerio de Marina, alistar la goleta de guerra «Ligera» que se halla en el arsenal de la Carraca, para desempeñar una comision del servicio.

En el Circo gallístico, tendrán lugar mañana en la tarde, riñas de gallos, á las horas de costumbre.

Segun datos oficiales hay en la actualidad de reemplazo en el arma de infanteria, 51 coroneles, 19 tenientes coroneles, 469 comandantes 589 capitanes, 399 tenientes y 706 alféreces; en suma, 2.233 jefes y oficiales en tal situacion.

Mañana asistirá á los pascos de la calle Mayor y Muralla del mar, la banda del regimiento de Extremadura, en los que ejecutará un escogido programa.

En el tren correo de hoy ha salido para Murcia el Sr. Gobernador de la provincia.

La cuestion del presidio terminada por completo.

Segun se dice han quedado suspensos de empleo y sueldo, siete capataces, dos ayudantes y el furriel.

En los periódicos de Madrid se indica la venida de un delegado especial de la Direccion general de Establecimientos penales.

En la madrugada de hoy parece ha sido observado en nuestro horizonte, hacia Levante, la presencia de un cometa, precedido de una abundante cabellera.

Llevamos tres dias en que la limpieza de las calles de esta ciudad se ha practicado por equivocacion. De ello resulta que el aspecto de algunas es todo lo desagradable posible.

Nuestro municipio no se preocupa por estas cosas lo mismo le dá que r. Así es muy facil administrar.

Antes de anoche detuvo el Inspector de vigilancia Sr. Munilla, á dos jóvenes de 18 á 20 años, que se entretenian en arrojar piedras, desde el Castillo de la Concepcion. Fueron puestos á disposicion del Sr. Alcalde.

Dentro de breves se verificará, en esta ciudad, el acto de cruzar de caballero de la orden militar de Calatrava, á nuestro amigo D. Juan de Dios Barrera, teniente de Navio.

El acto será presidido por el Excelentísimo é lltmo. Sr. Capitan general de este Departamento.